Inscripciones: cordobaciudaddeencuentroydialogo.com

Salón de Columnas del Edificio Pedro López de Alba (Antiguo Rectorado) Calle Alfonso XIII, 13 Córdoba

urganizan



JNIVERSIDAD Ð CÓRDOBA Cátedra UNESCO de Resolución de Conflictos Patrocina:



Córdoba Ciudad de Encuentro y Diálogo 5, 6 y 7_mayo_2025



PRESENTACIÓN:

En un mundo cada día más conectado y polarizado, el acceso a información fiable se está convirtiendo cada vez más en un privilegio social reservado a los más instruidos. El desarrollo de la tecnología en la última década ha permitido un acceso casi en tiempo real a lo que sucede en el mundo para millones de personas.

Paralelamente a este fenómeno, en los últimos años ha prosperado otro que, si bien no es nuevo, nunca habíamos sido testigos de su arraigo tan profundo en la sociedad: las fake news o noticias falsas o la simple desinformación.

Por otra parte, las redes sociales, especialmente entre los más jóvenes, se han convertido en el principal medio de acceso a la información, así como en el mejor vehículo para la transmisión de noticias falsas que, en cuestión de minutos, se vuelven virales.

En sociedades democráticas como la nuestra, tan amenazadas en los tiempos que corren, tener acceso a información fiable y capacidad de contrastarla se ha convertido en un aspecto crucial para la salud de la vida pública, jugando un papel fundamental en ello la labor del periodismo profesional.

Con la finalidad de reflexionar sobre estos desafíos contemporáneos y proporcionar argumentos críticos de profesionales de la información se celebra esta nueva edición del congreso Córdoba Ciudad de Encuentro y Diálogo, que tiene, como todas las anteriores, el propósito de ofrecer un marco universitario para el debate fundamentado sobre uno de los grandes problemas del siglo XXI: la desinformación.

PROGRAMA:

Lunes 5

17'00 h.

• Acto de inauguración

17'30 h.

¿Están las democracias en riesgo de extinción?
Steven Forti

Historiador, profesor de la Universidad Autónoma de Barcelona.

18'30 h.

· Bienvenidos a la fábrica de lo fake

Marc Amorós

Periodista, autor de "Fake news: la verdad de las noticias falsas" y "¿Por qué las fake news nos joden la vida?". Director de programas de televisión.

Martes 6

17'00 h.

• Caso práctico: Donald Trump y la desinformación en el atril de la Casa Blanca

Cristina Olea.

Periodista, corresponsal de RTVE en Washington D.C.

18'00 h.

 De Ucrania a Palestina y Sudán: la guerra por la deshumanización y la impunidad

Patricia Simón

Periodista y escritora.

19'00 h.

 La desinformación rusa, la nueva arma de destrucción masiva: sus fundamentos y cómo difunde sus mensajes tras el inicio de la guerra en Ucrania

Marc Marginedas

Excorresponsal en Moscú y reportero de investigación de la sección de Internacional de El Periódico.

Miércoles 7

11'00 h.

• Desinformémonos (hasta que el cuerpo aguante)

Marta del Vado

Periodista, Cadena SER.

12'00 h.

 Mesa Redonda: Desinformación y sociedad civil: Entonces, ¿qué hacemos?

Andrea Rizzi

Periodista, corresponsal de asuntos globales de El País.

Manuela Carmena

Fue jueza, magistrada y alcaldesa de Madrid. Empresaria social de la entidad ZAPATELAS.

Clara Jiménez Cruz

CEO de la Fundación Maldita.es y presidenta de la European Fact-Checking Standars Network.

Manuel Torres

Director de la Cátedra Unesco de Resolución de Conflictos de la Universidad de Córdoba.

Clausura

Directores: Marta del Vado y Manuel Torres Aguilar Coordinación General: Álvaro Camacho Polo

